

EL

ECO DE CARTAGENA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Cartagena: Liberato Montells, Mayor 24, Madrid y Provincias, corresponsales de la casa de Saavedra.

SEGUNDA EPOCA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Cartagena un mes 8 rs.—Trimestre 24.—Fuera de ella, trimestre 30.—Números sueltos un real.

Sábado 10 de Julio.

El Eco de Cartagena

MALESTAR.

El comercio de detalle, como las otras manifestaciones de actividad, siente el peso de las difíciles circunstancias económicas que, originadas en hechos de diversa índole, se desarrollan en sentido contrario á la pública prosperidad.

Mengua el trabajo, disminuye el consumo, el numerario escasea, y por natural consecuencia las ventas decrecen, siendo las comarcas que un examen superficial podría presentar como mas alejadas del peligro, las que en mayor escala sufren la paralización del comercio.

Noticias de buen origen nos informan de lo que está sucediendo en Andalucía. Las tiendas no venden, y algunos establecimientos atraviesan gravísimas crisis.

Las compras se reducen á satisfacer las necesidades mas indispensables. Los recursos escasean, y la escasez hierre á todos. Y esto sucede en Andalucía, que no sufre los horrores de la guerra civil, que tiene expeditas las vias de comunicación, que puede cultivar los campos tranquilamente; que solo paga contribucion al Gobierno, y cuyas tierras producen caldos y frutos de universal reputacion, que en calidad y cantidad pueden arrostrar sin temor las legítimas competencias.

Tambien se contraen las ventas en Barcelona, aunque en escala mucho mas reducida, á pesar de que la guerra destroza las provincias catalanas y sin embargo de no contar el principado con ninguno de esos abundantes y privilegiados productos, que son con fundamento el orgullo de los que han nacido á la luz del bello sol de Andalucía.

En este mundo, lo mismo económica que físicamente, nose produce un fenómeno sin causas que lo

origenen, y la sorpresa que ocasiona la observacion superficial de que se sienta menos malestar en la capital del revuelto principado que en las principales ciudades andaluzas, deja de serlo al considerar que Cataluña, mas industrial, con mas variedad y abundancia de trabajo, sucumbe naturalmente con menor rapidez ante los embates de la desgracia.

Existe una escuela económica, cuyo desideratum es que cada comarca se reduzca á las industrias y productos que llama naturales, y que para España se concreta á proclamar las excelencias de la agricultura. No nos fijemos en eso de las industrias naturales ó propias de cada pais, en un siglo en que cada producto es un compuesto y resultado de sustancias diversas, procedentes muchas veces de paises apartados unos de otros por miles de leguas, y concretémonos á recordar que cuanto mas variada es la produccion de una comarca, mas fácil que un cambio en el gusto del consumidor, un fraude ó falsificacion inteligente, una mala cosecha, una crisis cualquiera sea origen de sufrimientos y desgracias.

Al contrario. Haced que la produccion sea cuanto abundante, variada, y fijais limites á la adversidad. La misma guerra, con todo su séquito de destruccion y muerte, es impotente para reducir á la nulidad un organismo económico, cuya fuerza consiste en la variedad.

Por desgracia, el ejemplo está á la vista, y la comparacion queda hecha.

Si la bella y fértil Andalucía no contemplase arruinadas las industrias que en un tiempo fueron florón de su corona de glorias, si robustas aquellas, les hubiese quizás añadido otras, á buen seguro que no la afectarían tanto las estrecheces de la industria olivera, el descenso en la exportacion de los vinos de Jerez y la espesa atmósfera en que apenas respira la dolorida España.

No cabe duda. Es necesario fo-

mentar la agricultura; pero no es menos conveniente el fomento y generalizacion de la industria en todas las comarcas, pues, á mas de que se necesitan mutuamente para la comun prosperidad y favorecen el comercio con el aumento de bienestar y consumo, forman juntas una barrera que vencen difícilmente las mayores contrariedades que un pais pueda atravesar.

Actualmente, la paz reina á orillas del Guadalquivir y ruge el cañon en las márgenes del Llobregat, y sin embargo, en Barcelona el comercio vende todavia y en Sevilla, Cádiz y Málaga está paralizado. ¿En qué consiste? Ya lo hemos dicho: en la mayor suma y variedad de trabajo que ofrece Cataluña y cuya existencia debe procurarse en las demas provincias.

Correo general.

Madrid 9 de Julio de 1875

EJERCITO DEL CENTRO.

Alcañiz, 7 Julio [6:4 tarde].—El general en jefe al Excmo. señor ministro de la Guerra.

«Campamento delante de Cantavieja, 6 de julio de 1875, á las cinco de la mañana:

El 4 se continuó haciendo fuego contra la plaza con baterías Plasencia, y anoche ocupamos varios edificios de un arrabal separado del recinto á distancia de pocos metros, en cuyos edificios queda tropa atrincherada.»

El general en jefe al presidente del Consejo de ministros y ministro de la Guerra:

«Cuartel general en Cantavieja, 6 de julio de 1875, á las dos de la tarde.—Cantavieja se ha rendido.

Quedan prisioneros de Guerra la Junta superior carlista de Aragon, otros varios funcionarios civiles, el brigadier gobernador, 170 jefes y oficiales, 50 cadetes y unos 1600 individuos de tropa, que marcharán á los depósitos.

Los cuerpos que formaban la guarnicion de Cantavieja era el tercer batallon de Aragon, primero de Castilla, cuatro compañías del segundo,

una compañía de veteranos y secciones de artillería é ingenieros.

Están además en nuestro poder el personal del parque de artillería y la intendencia de Aragon.

Queda igualmente en nuestras manos todo el material de guerra de la plaza y de la guarnicion, cuyo inventario remitiré á V. E. tan pronto como esté formado.

Las tropas, que han sufrido bastante por consecuencia de un gran temporal de aguas que ha reinado estos dias, han sostenido siempre á la misma altura su excelente espíritu, y se han conducido vigorosamente en las operaciones del sitio y en los combates á que ha dado lugar.

Tendré que poner en conocimiento de V. E. hechos muy distinguidos de valor.

La artillería Plasencia ha jugado contra los muros con un éxito que no podía esperarse de su pequeño calibre, llegando á abrir brecha.

Hemos encontrado aquí, y han recobrado por consiguiente su libertad, un jefe, dos oficiales y 87 individuos de tropa que existian en este depósito de prisioneros y 48 rehones de Cariñena y otros puntos.

El general Martínez Campos saldrá esta tarde mismo para Morella con el fin de regresar á Cataluña.

Permaneceré aun mañana aquí por atenciones de localidad, y me pondré nuevamente en marcha el 8 en la direccion que segun el estado de las cosas resulte ser entonces la mas conveniente.

Nuestras pérdidas durante el sitio no exceden de 80 bajas en todos conceptos.

Castellón 7 de julio, 12:40 noche.—En San Mateo se han presentado ayer un coronel, tres comandantes, un oficial, un sargento y un cadete, habiéndole verificado estos dias anteriores en grupos hasta el número de 25, y en Vinaroz siguen las mismas presentaciones.

Zaragoza 7 julio, 12:50 tarde.—El capitán general al Excmo. señor ministro de la Guerra.—El comandante militar de Huesca me trascribe el siguiente despacho del brigadier Delatre desde Barbastro, fecha d ayer: